
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

崎陽軒のシュウマイ弁当はなぜ美味しいのか？ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～「木材四方山話」より～ 

電車に乗ったら食べたくなる「崎陽軒のシュウマイ弁当」。 

90 年以上変わらぬ製法と味で有名な崎陽軒のシュウマイ弁

当はシュウマイや焼き魚などおかずが美味しいのは言うまで

もありませんが、ご飯も美味しい。蒸気炊飯でふっくら炊き

上げられているからです。 

このご飯やシュウマイを「経木」で作った弁当箱に入れてい

ます。経木（きょうぎ）とは杉・桧・松などを用いた薄い板

の事で、供養のための経文を書き込んでいたのが名前の由来

と言われています。ご飯が美味しいのは経木の折箱がおひつ

の役割を果たして、冷めても美味しく食べられるのです。 

経木の箱は、通気性、吸水性がすぐれ、ご飯の水分をコント

ロールし、又抗菌性にも優れ腐敗を防止する効果もあるので、

弁当箱や寿司折などに使われています。 

県では「井川メンパ」が弁当箱で有名です。 

以前は食品の包装に使われ、肉や魚など経木でくるんで冷蔵

庫に入れ鮮度を保っていました。 

今ではスーパーマーケットの肉や魚は、プラスチックトレイ

に変わりましたが、ビニール製品も増えて環境問題が指摘さ

れています。殺菌効果で鮮度も味も保ち、中には肌触りや香

りも楽しめ、燃えるゴミとして処理できる経木はエコの切り

札になるのでは？ 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 蓬莱橋の模型台作成の依頼を受け、桧の模型台を 

大石建築さんが作成しました。 

やくなし茶屋店舗内にありますので、是非一度 

実物をご覧ください。 

 

 

 築１００年超、リフォーム後十数年のＦ様邸母屋の広縁がシロ

アリ被害を受けました。考えられる原因は、①リフォーム時に防

蟻処理をしなかった。 ②広縁にビニールを敷いて、上に段ボー

ルを長時間置き通気が出来なかった。 ③使用した床板が白蟻が

好むパイン材（欧州の松）だった。〔他の杉などは被害が無かった〕。

時々は掃除をしながら、換気に注意しましょう。 

業者による駆除消毒の後、床板（桧）張替え工事を行いました。 
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Before After 

要予約 ℡(0547)45-3501 

      

                                     

      

 

 

 

 

ホーミー教室のお問い合わせ・お申込みは下記までお願いします。 

※公式 LINE またはメールでもＯＫです。（kk-nagai@po2.across.or.jp） 

 

コロナも大分収束になってきそうです。非常事態宣言も解除されました。まだ油

断はできませんが、住まいの環境についてわかりやすく勉強してまいります。 

ぜひ、お気軽にお越しください。 

mailto:kk-nagai@po2.across.or.jp

